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赴国家卫生计生委法制司汇报工作 

会 议 纪 要 
 

2016 年 7 月 19 日上午，国家卫生计生委法制司召开专

题会议，邀请中国非公立医疗机构协会副会长兼秘书长郝德

明等 3人参加会议。会议主要议题：1.听取协会近年来工作

进展情况汇报；2.研究探讨非公立医疗机构发展问题。法制

司司长张春生、副司长赵宁、梁金霞等出席会议。 

一、听取协会工作汇报 

郝德明代表协会介绍了协会成立两年来开展的主要工作

和今后发展目标及思路。 



 

 

（一）介绍协会成立过程、协会性质、工作宗旨和基本

任务。 

（二）介绍协会组织架构，权力机构为会员代表大会，

协会现有常务理事 39 人,理事 170 人。 

（三）协会自成立两年来，已建立了 13 个分支机构，

正在筹备成立的分支机有 12 个，成立了各地方协会 11 个，

目前已有单位会员（医疗机构）700 余家，个人会员 2000余

人，建立规章制度 23 项，建立了网络化沟通平台。 

（四）三年工作路径图：一个重点、两个推进、三个实

体、四个输送、六个平台、四项调研、两个活动、两个论坛，

两本杂志和三本书。 

（五）针对非公立医疗机构存在的问题，开展信用评级

和（服务能力）星级评定的两项工作。 

（六）2016 年下半年，协会主要活动是召开首届中国非

公立医疗事业发展大会，由协会联合人民日报人民网、深圳

市人民政府、深圳市卫生计生委主办，拟于 10 月 29 至 31

日在深圳召开，预计参会人数达 1 万余人。 

二、研究探讨非公立医疗机构发展问题 

与会人员就社会办医存在的问题、困境、发展方向、定

位及法制建设等问题进行了广泛的探讨和沟通，基本达成共

识。 



 

 

郝德明提出，根据目前社会办医的实际情况，要防止大

跃进式的盲目发展，建议针对社会办医方面出现的问题出台

管理政策，要加强规范管理，特别是对投资者要进行适当评

估，对资金来源、使用渠道、资金稳定性等进行评估，不是

有钱都可以办医，办医的原则是以病人和医疗质量安全为原

则，不能只顾赚钱，不顾病人的健康。 

张司长指出，听了郝会长的工作介绍，我们对中国非公

立医疗机构协会有了深入的了解，今年来通过协会工作人员

的共同努力，协会取得了很好的成绩和工作业绩，协会制定

的发展方向和路径是正确的，发挥了非公立协会的积极作用，

建立信用评价、星级评定机制，引导、规范非公立医疗机构

提升信誉、医疗质量和服务能力是十分必要的。 

张司长强调，经过大家的认真讨论和沟通，我们可以在

深入了解调研非公立医疗机构发展状况等方面与非公立医

疗机构协会开展合作。一是我们密切关注和跟进社会办医放、

管、服政策的情况，这是我们的职责。建议协会准确掌握非

公立医疗行业的特点、诉求、存在的障碍，改进的方法，通

过分析提出意见和建议，及时向法制司反映情况；二是充分

发挥非公立医疗机构协会这一平台，开展专项调研，参加非

公立医疗机构组织的会议，深入非公立医疗机构进行现场考

察，邀请非公立医疗方面各界人员进行座谈，听取意见和建



 

 

议，对存在的政策性问题进行研究分析，向委领导反映情况，

为委领导决策服务；三是开展法规评估工作，对现有的法律

法规进行评估，对存在缺陷的进行改进和完善；四是对社会

办医等法规政策进行跟进，协调相关司局，做好相关工作。 

 

 

 

参加会议人员：张平 协会办公室主任、王珊 会员组织部主任，

王玲 法制司法规处处长、牛宏俐 法规处副处长、李敬 法规处主任

科员、白雪 政研一处处长、郭海明 政研一处副处长、田晓晓 政研

一处主任科员、李坚高 政研二处处长。 

 

纪要整理：张平 

 

 

 

 

 

 

报送：协会驻会领导。 
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